
1. Irina Kyburz KRALLE stimmberechtigt
2. Annemarie Krebs KRALLE stimmberechtigt
3. Aaron Thatje AfA stimmberechtigt
4. Dominik Lange SDS stimmberechtigt
5. Selin Arpaz AfA stimmberechtigt
6. Kilian Mint stimmberechtigt
7. Youri Steeneck AfA stimmberechtigt
8. Julian Elbers gabi stimmberechtigt
9. Peter Ambos AfA stimmberechtigt
10. Mia-Sophie Haack gabi stimmberechtigt
11. Jonas Elster AfA stimmberechtigt
12. Mia Hampe gabi stimmberechtigt
13. Tom Robin Hoffmann SDS stimmberechtigt
14. Lara ?? AfA stimmberechtigt
15. Laurent Möhring PARTEI stimmberechtigt
16. Jonas Ludwig PARTEI stimmberechtigt
17. Jona Dirks SDS stimmberechtigt
18. Jeremias Thun KRALLE stimmberechtigt
19. Joel Bose gabi stimmberechtigt
20. Paul-Theodor Pricop RCDS
21. Berfin Atac AfA stimmberechtigt
22. Mona Linge gabi stimmberechtigt

SR-Protokoll vom 10.02.2021

Beginn der Sitzung 14:11 Uhr mit 22 Stimmberechtigten

Thorben AfA Gast
Finn Schale KRALLE Gast

Feststellung der ordnungsgemäßen Einladung und Beschlussfähigkeit

Beschluss der Tagesordnung

Antrag auf Beschluss der wie folgt geänderten TO: 

1.Formalia
1.1 Feststellung der ordnungsgemäßen Einladung und Beschlussfähigkeit
1.2 Beschluss der Tagesordnung
TO einstimmig angenommen.
1.3 Beschluss des Protokolls vom 06.01.2021
einstimmig angenommen

2. Wahlen
2.1 Wahl der Mitglieder der Wahlkommission
2.2. Festlegung der Wahlwoche

3. Beschlüsse



3.1 Entlastung des Vorstandes der ausgelaufenen Legislaturperiode
3.2 Nachtragshaushalt für das Haushaltsjahr 2020/2021
3.3 Festlegung der Wahlwoche für die Studierendenratswahl 2021
3.4 Antrag von AfA
3.5 Pressekonzept

4. Berichte
4.1 Berichte der AStA-Mitglieder
4.2 Berichte der studentischen Senatsmitglieder
4.3 Berichte der studentischen Verwaltungsratsmitglieder des Stw

5. Sonstiges 

TO einstimmig angenommen.

Beschluss des Protokolls vom 06.01. - 

Termine: 17., 24. und XX. außerordentliche SR

2. Wahlen
2.1 Wahl der Mitglieder der Wahlkommission
Vorschlag Alway Kopischke, Dora Nitze und Philipp Sieber als Liste 1
Personalisierte Listenwahl

14:30 Uhr Sandor Herms die PARTEI stimmberechtigt kommt. 23 Stimmberechtigte.

22/0/1 gewählt. Alle nehmen die Wahl an. 

3. Beschlüsse
3.1 Entlastung des Vorstandes der ausgelaufenen Legislaturperiode
vertagt auf nächste Sitzung, dann Stellungnahme des HPA

3.2 Nachtragshaushalt für das Haushaltsjahr 2020/2021
21/0/2 angenommen
3.3 Festlegung der Wahlwoche für die Studierendenratswahl 2021
"Antrag: Der Beschluss über den Wahlzeitraum wird verschoben auf die Sitzung vom 24.02.2020. 
Bis dahin soll die Wahlkommission mit Unterstützung der Mitglieder SR dafür Sorge tragen, dass 
die SR-Wahl mit finanzieller Unterstützung der Unileitung/Senatorischen Behörde im SoSe 21 
stattfinden kann. "

3.4 Antrag von AfA
15:15 Uhr Wechsel: Youri Steeneck weg, dafür Thorben Witt stimmberechtigt.
Änderungsantrag: Satz streichen, mit dem AStA dazu verpflichtet wird, den Text auf die Homepage 
hochzuladen.  14/8/1

Abstimmung über den geänderten Antrag
20/0/2 - 1 ungültig



3.5 Pressekonzept
14/6/3 angenommen
4. Berichte
4.1 Berichte der AStA-Mitglieder
Kunst und Kultur:

Kultursemesterticket startet zu SoSe raus, gerade Arbeit an der Website. Veranstaltung geplant.

Vernetzung:
Unterstützung der Ersti-AG's, VA zu Mieter*innenkämpfen, Erfolgreiches Revival der Vegan-
Community

Vorstand:
PBS-Gespräch und Bewerbung auf der AstA-Website und Instagram. Gibt gerade kurze 
Wartezeiten, da war die Analyse, dass es wahrscheinlich nicht bekannt genug ist. 
Für die Social-Media-Arbeit wird eine corporate Identity entwickelt in Kooperation mit dem EDV-
Referat.
Gestern Riesige Veranstaltung über Sexismus im Fußball
LAK gründet neue Kommissionen, Ausschuss für den Verwaltungsrat. 
Kanzlergespräch mit der neuen Kanzlerin unter anderem mit Krisenmanagementsystem. Neue 
Kanzlerin nimmt die Krisenpräventation sehr ernst.
Die Anträge zum Semesterticket kommen sehr hochfrequentiert rein und werden bearbeitet. 
Wöchentliche Berichte an die senatorische Behörde. Über 300.000€ werden benötigt, wir gehen 
davon aus, dass dieser Betrag noch weiter wächst. Deswegen wurden Nachverhandlungen gestartet, 
wo über 500.000€ gefordert worden sind. Feedback der Behörde ist bald geplant. 
Wissenschaftsbehörde und Senat müssen beide darüber abstimmen, sonst ist das Geld bald alle.
Im Wissenschaftsbeirat haben alle ihre zustimmung zur Änderung der Corona-Verordnung geäußert.
Klappt also, dass es in der Bürgerschaft beschlossen wird und Studis ihr Bafög um zwei Semester 
automatisch verlängert wird. Praktisch verschiebt sich dabei die Nachweisgrenze vom 3. Semester 
zum 5. Semester.
Geld reicht für die Uni vorne und hinten nicht, Wissenschaftsplan ist schon zu niedrig angesetzt, 
aber jetzt ist es noch weniger Geld. Einige Forschungsvorhaben laufen z.B. über den Bremen-Fond
Kanzlergespräch zu Klimapolitik: Vorstand war beteiligt. Nach der AS-Resolution zu Klima hat sich
der Wind gedreht in der Uni-Leitung, jetzt präsentieren sie konkrete Projekte.
Neue Empfehlung zu Prüfungen, Kontakt mit Prüfungsausschüssen.

Nachhaltigkeitsreferat:
Podcast-Projekt, konkrete Planung und Vernetzung, suche nach Podcast-Referent*innen. Urban 
gardening ist unter einer Schneeschicht begraben. 2 Leute können sich gleichzeitig auf der Fläche 
aufhalten, dazu wird noch ein Hygiene-Konzept erarbeitet. MA Environmental Studies haben 
Probleme mit der 3-Fachen ausgabe der Masterarbeit, weil die ungelesen Masterarbeiten nach 2 
Jahren eh weggeworfen werden. Außerdem ist es auch mit hohen Kosten verbunden (80€), was 
auch nicht so leicht zu schlucken ist für alle. ZPA: “Digitalisierung ist im Gange, wird aber noch 
einige Jahre dauern”. Dort wird weiter Druck aufgebaut.

Referat für kritische Wissenschaft und Antinationalismus und Antifaschismus:
Weiter in der Veranstaltungsplanung

4.2 Berichte der studentischen Senatsmitglieder

Bericht vom AS:
AS-Klausurtagung im April am 29. wo sich der gesamte AS sich mit Klimaproblematiken 



auseinander setzen will. Students for Future werde dort weiter Druck machen
AS-Leitbild-Diskussion: Lange Diskussion, um Klima und Nachhaltigkeit und Diversity rein zu 
bringen: Hat aber funktioniert, annehmbarer Kompromiss (sollte eigentlich radikaler werden). 
Vorteil: Systemakkreditierung wird wieder anlaufen, dort wird das Leitbild ergänzend herangeholt 
und dadurch spüren die Studiengänge, dass sie da eine gewisse Verantwortung haben.

4.3 Berichte der studentischen Verwaltungsratsmitglieder des Stw

Berichte aus dem Verwaltungsrat:

Verwaltungsrat tagt erst im März

5. Sonstiges 

Bericht vom AS:
AS-Klausurtagung im April am 29. wo sich der gesamte AS sich mit Klimaproblematiken 
auseinander setzen will. Students for Future werde dort weiter Druck machen
AS-Leitbild-Diskussion: Lange Diskussion, um Klima und Nachhaltigkeit und Diversity rein zu 
bringen: Hat aber funktioniert, annehmbarer Kompromiss (sollte eigentlich radikaler werden). 
Vorteil: Systemakkreditierung wird wieder anlaufen, dort wird das Leitbild ergänzend herangeholt 
und dadurch spüren die Studiengänge, dass sie da eine gewisse Verantwortung haben.

Berichte aus dem Verwaltungsrat:

Verwaltungsrat tagt erst im März

Sitzung wird um 16:17 als beendet erklärt.


